

De la Ilustración a la Revolución

Programa

4 noviem. 2020: 1735-1759: *Carlos VII de Nápoles*

11 noviem. 2020: 1759-1788: *Carlos III de España*

25 noviem. 2020: 1788-1807: *Carlos IV, Crisis y Revolución (1ª parte)*

2 diciem. 2020: 1788-1807: *Carlos IV, Crisis y Revolución (2ª parte)*

16 diciem. 2020: 1807-1814: *Guerra, Revolución y Mitos*

ORGANIZA

AYUNTAMIENTO DE MORALZARZAL
Concejalía de Educación, Cultura y Calidad



INFORMACIÓN
En el Centro Cultural

Entrada libre hasta completar aforo

SEMINARIO DE HISTORIA



De la Ilustración a la Revolución



Leonardo Bermejo Sáez
Ingeniero de Telecomunicación



Miércoles Noviembre-Diciembre 2020
a las 19:00 horas

Centro Cultural de Moralzarzal

Leonardo Bermejo Sáez

Ingeniero Superior de Telecomunicación (1971) por la Universidad Politécnica de Madrid. Trabajó 20 años en el Centro de I+D de Standard Eléctrica–ALCATEL, participando en proyectos relacionados con las Redes y Sistemas de Telecomunicación. En 1989 se unió al “Alcatel Coordination Center” de Bruselas para participar en la definición de la Red de Banda Ancha de Alcatel. Paralelamente impartió, durante varios años, numerosos cursos de Ingeniería de Teletráfico en España, Argentina y Brasil.

En 1992 ingresó en la empresa pública ISDEFE (Ingeniería de Sistemas para la Defensa de España) participando en la Gestión del Plan Nacional de Banda Ancha. En 1998 y en esa misma empresa, se unió al Proyecto de la Red Conjunta de Telecomunicaciones de las Fuerzas Armadas españolas. Por su aportación a la modernización de dicha Red le fue concedida la Medalla al Mérito Militar.

Como aficionado y estudioso de la Historia ha elaborado un *Informe sobre la Historia de España en el siglo XIX*, correspondiente al periodo que abarca de 1807 a 1931. Todo ello dio lugar a un Seminario que trataba de hacer comprensible, mediante la palabra, las imágenes y pequeños videos, aquél apasionante, complicado y largo siglo XIX. El ciclo se ha impartido en diversas Asociaciones y Centros Culturales, en Espacio Caixa, en la U.M.E.R. (Universidad de Mayores Experiencia Recíproca) y algunas conferencias, como invitado, en la Universidad de Mayores de la Carlos III y en la Real Sociedad Económica Matritense de Amigos del País. Fruto de esta tarea ha sido su libro:

ESPAÑA 1807-1833: Una revolución frustrada

Entre 2015 y 2018 elaboró un nuevo *Informe sobre la Historia de España en el siglo XVII y principios del XVIII* que abarca los reinados de los Austria menores (Felipe III, Felipe IV y Carlos II) y el comienzo del reinado del primer Borbón, Felipe V y la Guerra de Sucesión (1700-1715). El informe dio lugar a un nuevo Seminario con una metodología similar al informe del siglo XIX. Entre 2019 y 2020 ha terminado la elaboración de otro informe que abarca el resto del siglo XVIII, que lleva por título general: *1715-1807 La Dinastía borbónica se consolida*. El ciclo recorre el resto del reinado de Felipe V hasta su muerte en 1746, los reinados de sus hijos Fernando VI y Carlos III y termina con el reinado de Carlos IV hasta 1807, en vísperas de la Guerra de la Independencia.

Objetivo del Seminario:

Durante la segunda parte del siglo XVIII y principios del siglo XIX hasta 1814 el Estado Español y su monarquía recorrieron un camino sembrado de conflictos diplomáticos y bélicos en Europa y en territorios de ultramar. El seminario comienza en 1735 con el reinado de Carlos de Borbón (hijo de Felipe V) en el reino de Nápoles y prosigue con su llegada a España en 1759 para ser coronado Rey de España hasta su muerte en 1788. En ese momento ceñirá la corona su hijo Carlos IV, cuyo reinado finalizará en 1808, con la Guerra de la Independencia que finalizará en 1814 con la expulsión del ejército francés y la subida al trono de su hijo, el nefasto Fernando VII.

La vida de Carlos de Borbón es, sin duda, un trayecto apasionante de un hombre que reinó sobre dos estados: 25 años como Carlos VII rey de Nápoles (1735-1759) y 29 años como Carlos III rey de España (1759-1788). Pero antes de esos reinados Carlos alcanzó el título de duque de Parma en 1732, para más adelante, entre 1734-35, y en el contexto de la Guerra de Sucesión Polaca (1733-38) conseguir ser coronado como Rey de Nápoles y Sicilia. En 1788, su hijo Carlos es elevado a rey de España como Carlos IV, fecha en la que ya ha comenzado un tiempo plagado de problemas económicos, crisis de valores anticuados y conflictos bélicos y revolucionarios que acabaron con muchas ideas caducas, que frenaban el desarrollo de España y de Europa. Carlos IV fue un rey débil e incluso a veces indeciso, pero siendo justos debemos reconocer que le tocó vivir una época irrepetible:

- un mundo en convulsión por la injusticia social, la pobreza y el abuso de las élites aristocráticas y religiosas, que desembocaron en la Revolución Francesa,
- un mundo donde emergía una potencia alternativa al imperio español, Gran Bretaña, que conseguía su poder a partir de una Revolución Industrial basada en la ciencia y la técnica, que fue muy injusta con las clases populares, pero muy organizada y coherente en sus beneficios económicos, para las clases altas, y
- una España atrasada, pobre y fanática, cuyas élites, salvo excepciones, rechazaban el trabajo físico o intelectual productivo, un reparto más justo de la riqueza y una mejora en la difusión social de la cultura.

El seminario finaliza con la descripción del conflicto dinástico de la corona española en 1807, la invasión francesa y la consecuente Guerra de la Independencia española.

